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DURANGO, DGO.
Ahora sí, a las niñas y los niños

de Durango ya no les falta el
alimento con la creación de siete
comedores comunitarios que
brindan 14 mil raciones
mensuales en este primero año,
confirmó Toño Ochoa.

“Y en los próximos meses
vamos a abrir otros cuatro
comedores, para que más niñas y
niños tengan garantizado el
alimento”, expresó.

Diariamente tienen su alimento
con alto valor nutricional cerca de
500 menores de zonas
vulnerables, en colonias como la
Isabel Almanza, Gobernadores,
Ampliación PRI, Octavio Paz; el
Parque Industrial Ladrillero y
Acereros. 

Además, dijo, familias
completas tienen atención
integral con servicios médicos, de
Psicología y talleres, “porque no
sólo es nutrir el cuerpo, sino
brindar oportunidades de salir
adelante a todos los integrantes
de las familias.
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WUHÚ, CHINA.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, junto a la delegación
duranguense, continúa en la
búsqueda de inversiones en
China, ya que en su tercer y
cuarto día de trabajo, sostuvieron
importantes reuniones con
directivos de un corporativo con
presencia en 80 países.

Acompañado de Arturo Ortiz
Galán, subsecretario de
Desarrollo Económico en la
región Laguna; del coordinador
de Asesores, Fernando Rosas
Palafox; el titular de
Comunicación Social, Víctor Hugo
Hernández Fuentes; Jaciel
Chacón, director de Proyectos y
Programas Estratégicos, así como
Raúl Sosa, jefe de Ayudantía, el
mandatario estatal se trasladó a
la ciudad de Wuhú para  dar
continuidad a la agenda de
trabajo por este país, la cual tiene
como principal objetivo  la
atracción de inversiones que
dinamicen la economía de la
entidad.

Este jueves, durante todo el día,
la delegación que encabeza el
gobernador Esteban, sostuvo

varias reuniones con los
directivos de una empresa china
con presencia en 80 países, la
cual, por razones de
confidencialidad, no es posible
dar a conocer el nombre del
corporativo, sin embargo, se trata
de un grupo mundial que, de
concretarse un acuerdo, podría
cambiar el futuro no solo de

Durango, sino de toda la región.
Gracias a las ventajas

competitivas que ofrece Durango,
a la par de la delegación
duranguense en China, otro
equipo de la Secretaría de
Desarrollo Económico (SEDECO),
se trasladó a Monterrey, Nuevo
León, donde visitan la cadena de
proveedurías de la industria en

general, a fin de empujar en la
atracción de inversiones
aprovechando el nearshoring al
participar el evento México’s
Industry Supply Chain 2023.

Para el Gobierno de Esteban, el
nearshoring representa una gran
oportunidad para atraer
inversión extranjera y generar
empleos gracias a la cercanía con

Estados Unidos y por la ubicación
estratégica de Durango, esto
dentro de las áreas de servicios de
tecnología de información,
desarrollo de software,
manufactura de productos y de
autopartes, además que se trata
de una tendencia con
oportunidades de negocio para
proveedores locales.

Continúan en búsqueda de inversiones con empresa mundial
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DURANGO, DGO.
Durango es el tercer productor

de mezcal en el país, lo que hace
al estado un referente nacional
y por ello, el compromiso del
Gobierno de Esteban es
permanente para trabajar en
estrategias, como el
fortalecimiento de la planta,
cuidar las reservas y ampliar el
mercado, expresó la secretaria
de Recursos Naturales y Medio
Ambiente (SRNMA), Claudia
Hernández Espino, al realizar la
donación de 120 mil plantas de
agave. 

Anunció que, para el siguiente
año se contempla entregar un
millón y medio de ejemplares,
“ya que para Esteban Villegas,
es un logro el poder materializar
este proyecto que permite
avanzar en un plan muy
ambicioso en cuestión de agave,
y seguir siendo de los mejores
en la producción de mezcal a
nivel nacional y proyectarlo en
el extranjero”, indicó la
funcionaria.

En continuidad al programa
“Reforestando Durango”, así
como en apoyo a la economía de
las zonas productoras de la
planta en mención, se realiza
este donativo de Agave Cenizo
al Clúster del Mezcal, así como a

los predios que lo requieran, lo
mismo instituciones como la
Universidad Tecnológica de
Poanas, con el objetivo de
brindarles un apoyo en un
trabajo coordinado,  así como
reforestar para asegurar la
producción en la entidad. 

Para preservar la especie de
agave duranguensis gentry, la
Secretaría busca a través de
estos programas cuidar las
reservas forestales, y  a su vez
consolidar su producción para
fortalecer a los mezcaleros, a
quienes les hizo un
reconocimiento por dedicar su
esfuerzo en el cultivo de esta
planta, que requiere de años
para su crecimiento y
tratamiento. 

Por su parte, Rubén Alejandro
Solís Lozano, productor de
mezcal en Nombre de Dios,
reconoció el respaldo de las
autoridades; “nos sentimos muy
arropados por el Gobierno del
Estado, se está trabajando en la
producción de planta de
maguey, debido a que es una
parte de la actividad productiva
del mezcal, y con esa política de
reforestación que se tiene a
través de la SRNMA, la verdad lo
vemos muy atinado”, aseveró. 

Cabe destacar que esta planta

es orgullosamente
duranguense, indicó, al
compartir, que tiene gran
importancia económica en el
estado, ya que puede ser sujeta
a aprovechamiento forestal no
maderable para la producción

de mezcal, producto reconocido
por su único sabor, además de
contar con propiedades
culinarias y medicinales, agregó,
al recalcar que a su vez, permite
mitigar los efectos del cambio
climático.

Se fortalece producción de mezcal con
entrega de 120 mil plantas de agave



Sheinbaum y
su red en
Morena “deben
medirle el
agua a los
camotes”
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El coordinador estatal en
Durango del equipo de
Marcelo Ebrard, Ignacio
Aguado Hernández,
manifestó que el partido
Morena “debe medirle el agua
a los camotes” con el asunto
de los desvíos y las prácticas
ilícitas a favor de Claudia
Sheinbaum, están jugando
sucio y eso no es la esencia de
la 4t.

Por supuesto que, "habrá
denuncias porque si no, nos
convertiríamos en cómplices",
recalcó.

En la entrevista, el político
duranguense criticó la forma
de proceder que ha tenido el
equipo de Claudia Sheinbaum
que han recurrido a actos
indebidos y claramente son
delitos electorales y ni
Marcelo Ebrard, ni su equipo,
se van a quedar callados ante
estas circunstancias que por
nada del mundo empata con
la esencia de la 4t, porque
además se convertirían en
cómplices de la corrupción,
que se ha hecho con el uso de
recursos públicos, con
acarreos, con despensas, entre
muchas otras irregularidades.

Advirtió que si no cesan esas
actitudes puede ser
catastrófico para Morena,
pero descartó que exista un
costo político para Ebrard.

Expuso que Marcelo
evidentemente va arriba en
las encuestas serias y eso es lo
que les molesta y para tratar
de desvirtuar eso, están
haciendo todo lo posible,
incluso cometer delitos. Y lo
único que Ebrard quiere es
que se respete la decisión del
pueblo, porque
evidentemente la preferencia
está con él.

Evidenció que el equipo de
Claudia Sheinbaum y el
partido ya se gastaron 13
millones de pesos pagando
publicidad en Facebook y
contratando servicios de
ataque hacia el excanciller.
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DURANGO, DGO.
En tan sólo un año, Toño Ochoa

mejoró la alimentación de niñas
y niños de Durango con la
creación de los comedores
comunitarios, los cuales ha
dejado huella y una mejor salud
en las familias, afirmó Isabel
Ontiveros Soto, directora del DIF
Municipal. 

El programa Nutriendo Almas
ha permitido entregar 14 mil
raciones de alimentos al mes en
colonias con índices altos de
vulnerabilidad, por ejemplo, la
Isabel Almanza, explicó. 

En estos lugares también se
brinda atención integral a las
familias de las niñas y niños
beneficiados, ya que se ofrecen
talleres y terapias psicológicas,
así que, además, los padres tienen
herramientas para mejorar su
calidad de vida. 

Para lograr esta meta, refirió que
Toño Ochoa también incrementó
el Programa Municipal de
Estímulos a la Educación Primaria
(Promeep), con el que se
proporciona un incentivo
económico y un paquete
alimentario.

Programa Nutriendo Almas llega cada vez a más colonias

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La situación económica de la

mina de Cerro de Mercado dejó
un impacto negativo para
proveedores y para los
trabajadores, informó la
presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),

Magdalena Gaucín Morales.
Reveló que hay un número

importante de proveedores
duranguenses que tienen pagos
pendientes de esta empresa
minera, AMHSA, por lo que tras la
condición de la empresa, han
entrado en un concurso mercantil
para tratar de solucionar los

adeudos que se tienen con
empresas duranguenses.

Son varias empresas de diversos
giros las que resultaron afectadas
con el cierre de esta minera, que
no únicamente les quedó a deber
a los trabajadores, quienes tienen
su propio conflicto, sino que
también las empresas están a la

espera de que se liquiden los
pagos pendientes.

Mucho tienen que ver en esta
situación los aranceles tan fuertes
que se le ponen a la industria
minera y situaciones que
cambiaron en el entorno lo que
no permiten el crecimiento de
este giro.

Lamentan situación de
mina de Cerro de Mercado
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Martha Casas
DURANGO, DGO.
El hotel Gobernador de la capital

de Durango fue la sede del
segundo foro del Frente Amplio
por México, donde se presentaron
los tres finalistas en la carrera por
la candidatura de esta alianza
rumbo al 2024: Xóchitl Gálvez,
Beatriz Paredes y Santiago Creel
Miranda, el tema sobre la mesa
"Vivir en México y ejercer
derechos", donde resaltaron la
corrupción y la terrible
inseguridad homicida que se vive
en México con un gobierno de la
muerte.

LA LLEGADA 
Recibidos por batucadas y las

banderas de sus partidos, por
separado y uno a uno, fueron
llegando al recinto que estaba
sumamente cuidado, cientos de
personas de manera presencial
esperaban este debate en torno a
la seguridad a la impunidad y a
las alternativas que tiene México
para liberarse de este yugo.

UN MINUTO DE SILENCIO AL
INICIO

Minutos después de las 20:00
horas, comenzó el protocolo
donde se ofreció un minuto de
silencio por los jóvenes
asesinados en Lagos de Moreno,
Jalisco y por los más de 160 mil
que han sido abatidos en medio
del absurdo combate al crimen
organizado que tiene este
gobierno.

CORRUPCIÓN, GOBIERNO DE
MUERTE, IMPUNIDAD 

Al arranque, el panista Santiago
Creel Miranda abrió su
participación con condolencias
por la familia de Jalisco y por los
más de 160 mil muertos que se
tienen en este sexenio, luego
llamó a este gobierno federal, "el
gobierno de la muerte".

Criticó la alta impunidad porque
solamente se castiga el uno por
ciento de los delitos y subrayó la
dominación que existe por el
crimen organizado.

Xóchitl Gálvez resaltó en su
primera participación que México
está de luto y pidió que el
presidente deje de estar con sus
ocurrencias y dejando los
crímenes en impunidad bajo sus
complicidades con el crimen
organizado.

La priísta Beatriz Paredes calificó
como lacerante el tema de la
seguridad en México, "exijamos
ahorita un cambio de timón en la
política de seguridad en el país,
porque como avanza de aquí al
2024, se tendrán 25 mil muertes
más”.

Dentro de su participación en el
foro también dijo que en México
hay regiones tomadas por
poderes fácticos oscuros.

En la dinámica se les dio una
participación de un minuto y un
tope de tres por tema, para
favorecer el intercambio de ideas.

UNA XÓCHITL CON OVARIOS
En el tema de seguridad, Xóchitl

Gálvez resaltó ser una mujer que
tiene ovarios para combatir a los
delincuentes y criticó que la
estrategia de abrazos no balazos

fue una ocurrencia del presidente
que evidentemente es un fracaso.

ACUERDO NACIONAL POR
SEGURIDAD: PAREDES

En sus participaciones, la priísta
Beatriz Paredes calificó la
circunstancia de seguridad como
un desastre en el país, el cual será
combatido no con programas,
sino con eficacia y propuso un
gran acuerdo nacional para
restablecer el estado de derecho,
recibiendo en este punto el apoyo
de Santiago Creel.

PACTO DESDE LA
CONSTITUCIÓN: CREEL

En este tema del panista abundó
en que deben definirse las
competencias desde la
Constitución en cuanto a las
obligaciones de los tres niveles de
gobierno, agregó la necesidad de

aplicar recursos reales y
suficientes.

IMPUNIDAD Y CORRUPCIÓN
En este bloque salieron a relucir

casos como el de Segalmex, la
corrupción e impunidad con que
se ha manejado el tema, salió a
reducir la casa gris donde
habitaba en Houston el hijo del
presidente de la República, la
línea 12 del metro, asuntos de las
vacantes del INAI, entre otros.

DERECHOS HUMANOS
En este tema fue clara la postura

en torno al retroceso que se vive
en esta materia, según lo planteó
en primera instancia Beatriz

Paredes, mientras que el panista
puso en relieve la ineficiencia de
la titular de la Comisión Nacional
de Derechos Humanos (CNDH)
que llegó impuesta a través de un
fraude. En tanto que Xóchitl
Gálvez subió al tema de los
derechos indígenas y ninguno de
los tres dejaron fuera el tema de
los migrantes.

En la recta final, fue Beatriz
Paredes quien pidió que en un
futuro próximo, se incluya en los
foros el tema agropecuario y de
alimentación, advirtiendo
también que es una crisis que se
vive en México.

Gobierno de muerte, poderes
fácticos oscuros, corrupción
e impunidad: FAM



8 VIERNES 18 DE AGOSTO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

LOCAL



DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado

de Durango (UJED) expande su
compromiso educativo al abrir
campus virtuales en Súchil y San
Dimas, específicamente en
Tayoltita, su cabecera municipal,
como parte de la estrategia de
incremento de matrícula y para
llevar educación superior a las
comunidades más alejadas de la
capital del estado.

Este proyecto, promovido por el
rector Rubén Solís Ríos, se lleva a
cabo a través de la Subsecretaría
General Académica, que encabeza
el Dr. Othón Huerta Herrera. La
principal ventaja de la modalidad
virtual es que permite a los
estudiantes, que por diversas
razones no pueden mudarse a la
capital, acceder a una formación

profesional de calidad, y con ello
se atiende también a las
peticiones de autoridades
municipales que desean llevar la
educación hasta sus
comunidades.

Para el municipio de Súchil, la
unidad a distancia ya está en
funcionamiento, y algunos
estudiantes ya se han inscrito en
programas como Administración,
Contabilidad, Fruticultura y
Sistemas Computacionales para
el semestre B 2023.

Por otro lado, en San Dimas se
ha firmado un convenio con las
autoridades locales y la empresa
minera First Majestic. Esta
colaboración ha permitido que la
compañía minera proporcione no
sólo el espacio físico, sino
también equipo y mobiliario, lo
que ha sido fundamental para la

realización de este proyecto.
Lo destacable de la modalidad

virtual de UJED es que no hay
restricciones de edad, lo que
permite a personas mayores
cumplir sus sueños de obtener
una educación profesional. Este
es sólo uno de los muchos
beneficios que la educación
virtual ofrece, y que el rector
Rubén Solís Ríos está
comprometido en incrementarla
y mejorarla para beneficiar a más
personas.

Estos esfuerzos reflejan la
dedicación y el compromiso de
UJED para garantizar que más
personas en el estado de Durango
tengan acceso a una educación
superior de calidad,
independientemente de su
ubicación geográfica o
circunstancias económicas.

UJED llega con sus programas educativos
virtuales a Súchil y San Dimas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Mauricio Holguín Herrera dijo
que las empresas aún se
encuentran preocupadas por el
tema inflacionario, ya que aunque

se dice por parte de INEGI que
hay una baja considerable; en
Durango continúan los precios
muy elevados y esto
desafortunadamente mantiene
en complicaciones a las empresas.

Expuso que en la entidad el
Nivel de inflación llegó a ser
superior al 15 por ciento y hay
artículos que traen hasta

aumentos de 20 por ciento. 
Además, aunque se habla de

una disminución en la inflación
que es menor en estos momentos
de cinco puntos porcentuales, la
verdad es que el Durango no se
ha visto reflejado y menos en el
bolsillo de los ciudadanos que día
a día van a surtir su canasta
básica, sin ver que los precios

bajen.
Recordó que en el caso de

Durango, influye el tema de
inseguridad, pues se hace más
costoso el traslado de mercancías,
comparativamente con otras
entidades.

Ante esta circunstancia que se
ha registrado sobre todo lo que va
del año, los comerciantes se

encuentran en una racha difícil y
desafortunadamente la única de
las alternativas es aumentar los
precios de los productos al
público para tratar de mitigar, no
solo este comportamiento, sino
también cumplir con todos los
compromisos como el aumento
de sueldo, vacaciones,
prestaciones, entre otros.

Inflación en Durango se mantiene
arriba de la media nacional
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Durante la “Reunión 70 del
Southwestern Association of
Naturalists (SWAN)” celebrada del
03 al 06 de agosto en Houston,
Texas, Estados Unidos,
investigadores y estudiantes de la
Facultad de Ciencias Biológicas de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango tuvieron una
sobresaliente actuación al
presentar diversos trabajos de
investigación y ponencias.

Los participantes forman parte
del Laboratorio de Herpetología
de la FCB UJED, liderado por el
investigador Gamaliel Castañeda
Gaytán. Se exhibieron resultados
de estudios en reptiles,
específicamente serpientes y

tortugas, a través de una
ponencia oral y cuatro carteles de
investigación.

Castañeda Gaytán explicó que,
en el segmento de serpientes, el
investigador Miguel Borja
Jiménez impartió una ponencia
sobre estudios bioquímicos
realizados con venenos de
serpientes de cascabel del centro
y norte de México. Por su parte, el
doctorante Bruno Rodríguez
López presentó un cartel sobre el
ensamblaje de genomas de
serpientes de cascabel, mientras
que Arelí Gutiérrez, estudiante de
maestría, trató la caracterización
de dichos venenos en otro cartel.

En cuanto al segmento de
tortugas, Castañeda destacó dos
contribuciones: Ernesto Becerra
López mostró resultados sobre la

variación morfológica en tortugas
del Valle de Cuatrociénegas y del
Río Nazas. Por otro lado, Sara
Isabel Valenzuela Ceballos
presentó, también en formato de
cartel, la pérdida de hábitat y
fragmentación de ecosistemas en
Cuatrociénegas.

Además, el investigador destacó
que los organizadores de la

Reunión 70 del SWAN otorgaron
el premio estudiantil "Bruce
Stewart" a los estudiantes Bruno
Rodríguez y Arelí Gutiérrez.
Ernesto Becerra López no sólo
recibió este premio, sino que
también se le otorgó el
reconocimiento “Howard
McCarley”, que apoyará parte de
su investigación doctoral.

Para finalizar, el líder del
Laboratorio de Herpetología de la
FCB UJED anunció que la próxima
edición de este congreso
académico se llevará a cabo en
Aguascalientes, México. Será
coorganizado por la Universidad
Autónoma de Aguascalientes y la
Universidad Juárez del Estado de
Durango en abril de 2024. 

Investigadores de la UJED se
distinguen en Estados Unidos

DURANGO, DGO.
“Desde el Congreso del Estado

seguiré trabajando por las causas
de los sectores más
desprotegidos, alzando la voz por
aquellos que no la tienen”,
destacó la diputada Gaby
Hernández López al presentar su
segundo informe de actividades
legislativas ante el secretario de
Servicios Parlamentarios, David
Enríquez.

Al cumplir con esta obligación
que establece la Ley Orgánica del
Poder Legislativo, informó que
junto con su Grupo Parlamentario
del PRI, han presentado un total
de 123 iniciativas, por lo que
continuará impulsado propuestas
legislativas a favor de todos los
duranguenses y orientando sus
acciones por Durango, generando
acuerdos entre todos los grupos
parlamentarios.

“A todos nos debe unir el mismo
objetivo, la gente de Durango,
sobre todo los sectores más
desprotegidos y vulnerables,
como son las y los hermanos
indígenas, las mujeres, las
personas con alguna con
discapacidad, la comunidad

LGBTIQ, migrantes y adultos
mayores”, precisó la joven
legisladora.

Al reconocer los avances
legislativos que se han generado,
aseguró que seguirá haciendo
equipo con el gobernador del
Estado, Esteban Villegas Villarreal
y los 39 municipios, ya que son
los encargados de aplicar las leyes

que se elaboran en el Congreso
del Estado en beneficio de la
ciudadanía y así superar los retos
que tiene Durango.

Entre las principales iniciativas
que impulsó, citó las reformas
que hacen posible en Durango el
programa del mes de la
escrituración social y popular, el
cual otorga descuentos a todas las

personas que desean contar con
seguridad y certeza en su
patrimonio.

Como presidenta de la Comisión
de Gobernación, destacó el
trabajo realizado para sacar
adelante por unanimidad, la
reforma electoral, donde se
incluyen las causas de todos los
grupos parlamentarios y atiende

las demandas y necesidades de
los grupos vulnerables.

“Seguiré trabajando
intensamente, presentando
iniciativas que garanticen
armonía y paz, un mejor
desarrollo social y económico
para todas las familias de nuestra
entidad”, finalizó la representante
popular.

Gaby Hernández alza la voz
por los que no la tienen



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente municipal José
Antonio Ochoa señaló que con el
afán de desinformar, se han
corrido muchos chismes en torno
a la situación laboral de los
trabajadores que actualmente
son parte de los institutos que se
van a fusionar, sin embargo, les
dijo que pueden estar tranquilos,
no van a perder su trabajo y se
trata de mejorar.

De cara a la fusión de algunas

instituciones en un solo instituto,
existen inquietudes que fueron
planteadas por los cerca de 160
trabajadores que estarían siendo
reordenados, no obstante, el
alcalde capitalino manifestó que
hasta el momento se ha hablado
de puros chismes, "no se vale que
haya quienes le apuesten a la
desinformación, a alterar el buen
ánimo laboral que existe en el
municipio".

Sostuvo que la realidad es que
los trabajadores pueden estar
tranquilos, no van a perder su
empleo, por el contrario, se trata

de mejorar las condiciones de
todos.

Se tiene que hacer una
reestructuración para atacar
problemas sociales como las
adicciones, el suicidio, la violencia
porque hay que reconocer que no
lo estamos haciendo bien y si
seguimos trabajando de la misma
forma, se van a seguir teniendo
los mismos resultados.

Por tal motivo, pidió a los
trabajadores su compromiso y su
pasión para hacer las cosas mejor
y prometió que tendrán mucho
trabajo a partir de esta fusión.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria
Restaurantera (Canirac), Adriana
Porras Zubiría, denunció que en
un solo día se registraron siete

robos en la zona centro, incluso
muy cerca de la Décima Zona
Militar.

Se roban tuberías de agua y de
gas, dejan parcialmente
inoperantes los negocios, señaló
al notificar que hace unos días en
una sola noche robaron siete
negocios en una misma cuadra y
para ello, incluso tuvieron haber

que haber llevado algunos
equipos para hacer los cortes y
desde luego haber generado
ruido, por lo que parece extraño
que nadie se haya dado cuenta de
lo sucedido.

El robo de tuberías se dio en
negocios ubicados en las calles
Independencia y Aquiles Serdán
de la zona centro, donde se

concentran elementos castrenses
en la Décima Zona Militar.

Precisó que una de las
principales afectaciones es el robo
de tuberías del agua y del gas,
con lo cual en cierta forma se les
impide empezar sus jornadas
laborales, hasta en tanto
repongan lo que se llevaron los
amantes de lo ajeno. Amén de los

gastos que se tienen que hacer
para reparar los daños causados,
que pueden ser de algunos miles
de pesos.

Desde hace unos meses se había
presentado el robo de tuberías
que perjudicaron a diversos
negocios, muchas veces no
pudieron iniciar operaciones sin
tener gas y sin tener agua.

Hasta 7 robos en una noche en
restaurantes de zona centro

DURANGO, DGO.
Con los comedores

comunitarios que abrió Toño
Ochoa, nuestros niños están
más felices porque están bien
alimentados, afirmó Tania
Ávalos, de 19 años, mamá de
dos niños beneficiarios. 

Sus hijos y otros seis niños -sus
hermanos y sobrinos-, acuden
todos los días al comedor
comunitario la colonia
Ampliación PRI, uno de los siete
espacios creados en el primer
año, en los que se brindan más
de 14 mil raciones de alimentos
al mes. 

“Aquí además les dan verduras
y frutas, están más contentos,
más sanitos”, dijo la joven
mamá, agradecida porque

incluso “los niños a cada rato
andan preguntando, ¿ya nos
vamos al comedor?”.

Mary Cruz Aguayo también
lleva a ocho sobrinos, “porque
en mi casa somos 18 personas
viviendo en una sola casa y nos
ayuda mucho económicamente;
nosotros casi no les damos
verduras y frutas, porque
nuestra economía no alcanza”. 

Consideraron que los
comedores comunitarios han
sido de lo mejor que se ha hecho
en Durango; “así ya no
gastamos en comida y
desayuno, además es una
alimentación más sana”,
confirmó Lucila Herrera,
abuelita de dos niños que todos
los días reciben dos comidas
completas.

Tenemos niños más felices
y mejor alimentados:
madres de familia

No habrá despidos tras
fusión de institutos: alcalde 
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Gómez Palacio, Dgo.
Como parte de los festejos del

Día Mundial de la Juventud, el
cual se celebra en el mes de
agosto, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de su
Instituto Municipal, invita a
formar parte del Primer Cabildo
Juvenil 2023, por lo que se
extiende la invitación a los
ciudadanos de entre 17 y 29 años
de edad, para participar en esta
actividad.

Sofía Carriedo García, directora
del Instituto, señaló que los
integrantes del Cabildo Juvenil,
deberán desarrollar una
propuesta de política pública que
aborde alguno de los temas del
Plan Municipal de Desarrollo y

que sea susceptible de ser
realizada por la administración
municipal, o bien, una propuesta
de modificación o adición a los
reglamentos vigentes,
justificando el motivo, la
viabilidad y los alcances positivos
que tendría la misma. 

Estas acciones forman parte de
las actividades que el gobierno
que encabeza la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
organiza para conmemorar del
Día Mundial de la Juventud; las
cuales incluyen, además del
Cabildo, otros eventos entre los
que destacan: Echando la Reta,
Soy una Estrella del Stand Up y Mi
Mercado Emprendedor, y la
presentación de la Tarjeta Joven,

que brindará múltiples beneficios
e impulsará a negocios locales.

Las personas seleccionadas para
integrar el Cabildo Juvenil serán
notificadas vía correo electrónico
o vía telefónica por personal de la
dirección.

En tanto que la recepción de las
propuestas para integrar, se
llevará a partir de la publicación
de esta convocatoria hasta el 23
de agosto del 2023 en las oficinas
ubicadas en calle Santiago Lavín
327, entre calle Victoria y Allende,
colonia Centro, en el Instituto
Municipal de La Juventud.

Para mayor información, se
pueden comunicar al teléfono
8716883988 en horarios de lunes
a viernes, de 8:00 a 16:00 horas.

Convocan a
integrar el “Cabildo
Juvenil 2023”



GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, el Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado (Sideapa) y la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua) a través del Programa
Agua Saludable para la Laguna,
por instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, han
coordinado esfuerzos para llevar
a cabo un proyecto destinado
para mejorar la calidad de vida de
los habitantes de la ciudad.

Francisco Escalera Tostado,
director general del Sideapa,
manifestó que esta unión tiene
por objetivo fortalecer los
trabajos de introducción e
interconexión de las líneas que
abastecerán de inicio los mega
tanques y que a partir de estos se
procederá a la distribución del
vital líquido proveniente de la
potabilizadora construida dentro
de esta obra del gobierno federal.

"En esta primera fase del
proyecto, se instalarán de manera
estratégica tuberías de polietileno
de alta densidad con diámetros
de 24 y 18 pulgadas. Las calles y
avenidas por donde se estará
introduciendo la tubería se son;
Agustín Castro, South del Monte,

Álamos, Valle del Campestre,
Ignacio Ramírez y Primo de
Verdad", señaló el funcionario.

En ese contexto, detalló que
dichas arterias viales serán las
rutas por las cuales se expandirá
la red de distribución, generando
un impacto positivo en la
disponibilidad de agua libre de
arsénico y metales pesados que
amenazan la salud de los
usuarios.

Una parte crucial del proyecto
contempla la creación de líneas
que se extenderán desde la toma
principal y que conducirán el
agua potabilizada hasta los mega
tanques de almacenamiento
ubicados en las zonas de El
Campestre y Cerro de la Cruz.

Escalera Tostado expuso que, si
bien se reconoce que la ejecución
de estos trabajos puede causar
inconvenientes temporales en la
movilidad de la ciudadanía, la
instrucción de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale es emprender una
campaña para socializar la obra y
con ello apelar a la comprensión
de los residentes de dichos
sectores habitacionales.

"Esto es algo temporal, pero
muy necesario de hacer para
lograr un suministro de agua en
calidad y cantidad y que

beneficiará a miles de familias
gomezpalatinas", apuntó el
funcionario.

El director de este organismo
descentralizado dijo que con esta

inversión en infraestructura y el
compromiso de mejorar la calidad
del líquido, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio da un paso
adelante en la búsqueda de

soluciones para garantizar un
acceso sostenible que habrá de
impactar positivamente en la
salud y en la vida de sus
ciudadanos.
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Inician trabajos previos para la interconexión
de Agua Saludable Para La Laguna 



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de prevenir el

embarazo no deseado y
Enfermedades de Transmisión
Sexual (ETS), el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de la
Dirección de Salud Municipal,
pone al alcance de la ciudadanía,
un gran número de métodos
anticonceptivos de manera
gratuita, tanto para mujeres
como para hombres.

José Antonio Adame de León,
titular de la dependencia, invita a
la ciudadanía que no cuenta con

los recursos económicos para
adquirir algún método para evitar
embarazos, a que acudan a las
instalaciones de Salud Municipal
a un costado de la Presidencia
Municipal, donde serán atendidos
y les proporcionarán el método
acorde a sus necesidades.

Resaltó que en la dependencia
se atiende a todas las personas
que deseen adquirir de manera
gratuita un método de
prevención, gracias al apoyo que
ha otorgado la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale en
beneficio de los gomezpalatinos,

pues desde inicios de su
administración, la salud de los
ciudadanos ha sido una de sus
prioridades.

Los métodos anticonceptivos
brindados por Salud Municipal
son múltiples, pero es necesario
que los interesados acudan para
ser asesorados por un médico que
de acuerdo a sus condiciones de
salud y etapa de vida les
recomiende lo más adecuado.

Si desean acceder a este
beneficio deben acudir a Salud
Municipal, con credencial de
elector o CURP.
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Salud Municipal brinda métodos
anticonceptivos gratuitos



15NACIONALVIERNES 18 DE AGOSTO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

AGENCIAS 
El periodista Ciro Gómez Leyva

solicitó que la Fiscalía General
de la República (FGR) atraiga el
caso del atentado en su contra
ocurrido en el mes de diciembre
pasado.

Por medio de un mensaje en
radios sociales, Gómez Leyva
detalló que este jueves
compareció ante el Ministerio
Público Federal para solicitar la
facultad de atracción.

“Comparecí ante el Ministerio
Público Federal para solicitar la
facultad de atracción sobre el
atentado del que fui víctima. La
@FGRMexico me informó que a
la brevedad ejercitará la facultad
de atracción en términos del 21
del CNPP (Código Nacional de
Procedimientos Penales), indicó
mediante su cuenta de Twitter.

A ocho meses del atentado en
su contra, el periodista de Radio
Fórmula e Imagen Televisión

manifestó que su
“incertidumbre informativa es
absoluta”, respecto a quién o
qué grupo ordenó el ataque.

“No tengo un solo dato, no
tengo un solo elemento para
saber, para presumir, para
pensar que pudo haber sido
alguna persona, algún grupo, ni
por qué. Mañana se cumplen
ocho meses, por eso tomé la
decisión que anuncié esta
mañana (recurrir a la Fiscalía
General de la República)”,
informó en entrevista el pasado
14 de agosto con Joaquín López-
Dóriga para Grupo Fórmula.

Gómez Leyva manifestó que se
encontraba en una disyuntiva,
esperar a que avanzara la
investigación en la Fiscalía de la
Ciudad de México, o “buscar
apoyo en la única otra
institución en el país al alcance
de una víctima, y esa es la
Fiscalía de Delitos Contra la
Libertad de Expresión.

FGR atraerá investigación del atentado
contra el periodista Ciro Gómez Leyva

Hilary se intensifica a huracán categoría 3
La tarde de este jueves Hilary se intensificó a huracán categoría 3.
El meteoro presenta vientos máximos sostenidos de 195 kilómetros por hora y su centro de giro se
localiza 715 kilómetros al sur de Cabo San Lucas, Baja California Sur.

Agencias 

El Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE) envió cartas a los
gobernadores de los ocho estados
que se oponen a la repartición de
los nuevos libros de texto
gratuitos para pedirles que
entreguen el material de manera
oportuna a maestros y alumnos.

Las misivas se dirigieron a los
gobernadores de Aguascalientes,
Chihuahua, Coahuila,
Guanajuato, Jalisco, Nuevo León,
Querétaro y Yucatán.

“Me dirijo a usted a nombre del
magisterio nacional, en particular
de las maestras y maestros de
Chihuahua, con el propósito de
presentarle, de manera
respetuosa, nuestra exigencia
para que los Libros de Texto
Gratuitos y los materiales
educativos complementarios
correspondientes al ciclo escolar
2023-2024, sean entregados a las
y los docentes de la entidad
federativa con toda oportunidad”,
se puede leer en la carta que
recibió la gobernadora de
Chihuahua, Maru Campos y
firmada por Alfonso Cepeda Salas,

secretario general del SNTE.
Cepeda Salas argumentó que los

libros de texto son una obligación
constitucional, un componente
relevante del derecho humano a
la educación y un instrumento de
justicia social; además de que son
materiales con los que el
magisterio debe contar para
llevar a cabo su trabajo.

“Respetamos el derecho a la
participación política, pero no
podemos estar de acuerdo con
que sea llevada a la arena de la
escuela pública. Hay muchas
familias para quienes los Libros
de Texto Gratuitos son los únicos
libros a los que tienen acceso; sin
ellos, la educación pública ve
afectada su gratuidad y equidad”,

manifestó.
El sindicato recordó que a

principios del mes de agosto en
un pronunciamiento se
comprometió a promover entre
los maestros el uso razonado de
los libros de texto y los materiales
educativos, con base en la
autonomía curricular, libertad de
cátedra y pensamiento crítico,

además de realizar el codiseño
para contextualizar los
Programas Sintéticos y generar el
Programa Analítico.

Así, Cepeda Salas llamó a los
gobernadores a confiar en los
maestros y recalcó que el
magisterio ha dado muestra de su
dedicación a la excelencia
educativa.

Con cartas, el SNTE exige a gobernadores
distribuir los nuevos libros de texto



Durante casi cinco años la estrategia de
gobierno del régimen de la autodenominada
Cuarta Transformación ha sido la mentira y
la farsa; así como la utilización de todos los
recursos del estado para garantizar la
permanencia de Morena en el poder,
incluidos cuantiosos y multimillonarios
presupuestos para programas sociales de
alta rentabilidad electoral. El deterioro de la
calidad de vida de los trabajadores
mexicanos y de sus familias son daños
colaterales, con millones de connacionales
sin servicios médicos o medios para
subsistir y la reducción de la esperanza de
vida de los mexicanos.

El mismo fracaso presenta la exacerbada
violencia imperante a lo largo y ancho del
territorio nacional por los pactos con
organizaciones criminales para conquistar
gobiernos estatales y municipales, hoy
incontrolables. Lo peor de todo, tal vez sea
la impunidad rodeando a los familiares,
amigos y colaboradores corruptos del
presidente quienes son protegidos y no es
posible actualmente tocarlos ni con el pétalo
de una citación judicial. Las desapariciones
se multiplican y solamente provocan la risa
del ocupante del templete mañanero. Cada
vez son más sangrientas las acciones y las
revelaciones de cadáveres en neveras no
disminuye la imagen de aquellos cuerpos
encontrados en trailers circulando en
carreteras.

Violencia, corrupción y deterioro de la
calidad de vida de los mexicanos es y será
una herencia nefasta del actual inquilino de
Palacio Nacional. Quiso, pero no pudo,
pacificar al país, los resultados son
totalmente contraproducentes. Propagó
hasta el cansancio la terminación de la
corrupción considerando se lograría sólo
con la emisión de un decreto.

La realidad es lo contrario: sus hijos, sus
hermanos, sus primos, los amigos de sus
vástagos, sus colaboradores, sus amigos,
han sido captados en escandalosos casos de
corrupción como el de Segalmex, de más de
15 mil millones de pesos, en los sobrecostos
de las obras de infraestructura y los
contratos de adjudicación directa, y no pasa
nada con los responsables directos. Se les
esconde, se les protege y tienen la
instrucción de no hablar, como cuando
operaban con cash en los anteriores
procesos electorales, de lo contrario serían
arrojados a los leones. Si por alguna lejana
razón llegaran a ser detenidos, las órdenes
son echarse la culpa y salvar la imagen del
régimen federal actual.

El tema más peligroso de la negativa
herencia que dejará López Obrador al
abandonar la Presidencia de la República lo
es sin duda la violencia registrada en todo
el territorio nacional. Más de 160 mil
asesinatos a la fecha comprueban esto, de

acuerdo a datos del INEGI y las propias
autoridades federales militares, de
seguridad y procuración de justicia. Las
acciones del tabasqueño para tratar de
construir la “paz narca” fallaron
estrepitosamente, tanto en las manos de
Olga Sánchez, como en las de Adán Augusto
López en la Secretaría de Gobernación, o en
las de los responsables de las secretarías de
la Defensa Nacional –incluida la Guardia
Nacional-, la Marina o la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana, o de la
Fiscalía General de la República (FGR) y de
los sucesivos responsables del área jurídica
de la Presidencia de la República.

Todos fallaron. Y sus propias estadísticas
lo confirman: este es el sexenio más violento
de la historia y en el que los cárteles de la
droga se empoderaron a niveles
insospechados. Su capacidad de fuego ya
supera la oficial y sus acciones de compra y
control de autoridades no tienen parangón
en la historia de México. La crueldad se
presenta con imágenes inenarrables y en el
caso de los jóvenes desaparecidos en Lagos
de Moreno, Jalisco, no se otorgó ni siquiera
un pésame para los padres. Hablar de la
posibilidad de aclarar el asesinato es inútil,
con todo y darse el lujo los criminales de
enviar el video reseñando la tortura y
eliminación de sus víctimas. Tampoco las
rebeldías vistas en varias entidades tienen
antecedente y de ello dan cuenta en
Michoacán, Zacatecas, Guerrero y Chiapas,
por citar las últimas.

Estado por estado en donde ayudaron a
conquistar a Morena pertenece, está
controlada por las organizaciones
criminales. En estas mismas líneas, al
término de las jornadas electorales
presentamos el mapa de la delincuencia.
Ambos litorales, el del Pacífico y el del Golfo
de México, están pintados con las iniciales
de los grupos delictivos más sangrientos y
poderosos de América Latina y todos son…
mexicanos. En el Golfo, desde Tamaulipas
hasta Quintana Roo, está el registro de los
cárteles. Ni siquiera Yucatán, considerada
como la entidad con mayor seguridad está
exenta de la presencia criminal. Ahí sí
resultó efectivo el pacto de la paz narca. En
el Pacífico el escenario es el mismo, el del
dominio total. En el centro, ni Tlaxcala se
salva.

La entidad gobernada por el ineficiente y
corrupto Cuitláhuac García, quien resultó
peor que sus antecesores del PAN y PRI, es
hoy un escenario de terror puro por la
operación abierta, impune y escandalosa de
las bandas del crimen organizado. El último
ejemplo son las decenas de restos humanos,
pertenecientes al menos a 13 personas,
encontradas el domingo pasado en casas de
seguridad en Poza Rica. Los cuerpos,
además de descuartizados, fueron

embalados y almacenados en congeladores
industriales. La otrora tranquila localidad
famosa por la afabilidad de sus habitantes
hoy resiente una oleada de violencia con
asesinatos, ataques a bares y granadas
lanzadas a la vía pública.

La fiscal general del Estado, Verónica
Hernández, confirmó se trataba de
cadáveres de al menos 13 personas.
Extraoficialmente se supo la cifra podría ser
mayor y llegar incluso a los 20. Según el
gobernador morenista Cuitláhuac García
Jiménez “se trata, hasta lo que tenemos, de
ajustes que ya tienen rato de dos grupos
que ya están enconados; en Poza Rica hay
una disputa entre dos “peces gordos” de la
delincuencia, una “descomposición” y
“traiciones” dentro de los grupos
criminales”.

Veracruz está ubicado en el primer lugar
nacional con el mayor número de víctimas
de violencia externa y de alto impacto en el
primer semestre del año, de acuerdo al
reporte “Galería del horror: atrocidades y
eventos de alto impacto” del primer
semestre de 2023 de la organización Causa
en Común. En ese periodo se documentaron
899 víctimas en territorio veracruzano y 130
casos de violencia extrema. De manera
desagregada, se contabilizaron 27
asesinatos de mujeres con crueldad
extrema, 24 casos de tortura, 17 de
mutilación, descuartizamiento y
destrucción de cadáveres, 16 masacres, 10
casos de asesinatos de funcionarios y
actores de relevancia y nueve casos de
violencia en contra de la autoridad. Además,
seis casos de niños y adolescentes
asesinados, cuatro de terrorismo, cuatro de
violencia contra migrantes, localización de
tres fosas clandestinas, tres asesinatos de
personas de grupos vulnerables y tres
crimenes de actores políticos, entre otros.

Por sus niveles de enfrentamiento y
homicidios, 80 municipios del país son
altamente peligrosos, de acuerdo a un
reporte reciente del International Crisis
Group (ICG), basado en informes privados de
la Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena), obtenidos mediante Guacamaya
Leaks, y de reportes oficiales publicados en
medios de comunicación hasta enero de
2023. En los últimos cuatro años y medio
han sido asesinados en el país 65 alcaldes.
Destaca el caso de Tepalcatepec, Michoacán,
donde confluyen 15 grupos criminales,
donde resaltan el Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG), en guerra contra La
Familia Michoacán, Los Caballeros
Templarios, Los Viagras y el Cártel de
Tepalcatepec, además de otros como Los
Locos de la Sierra, Blancos de Troya, La Vieja
Guardia, Grupo H3 o la Tercera Hermandad,
así como otros que se autodenominan
“autodefensas”.

DE LOS PASILLOS
El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene

programado pedir a la Cámara de Diputados
únicamente 23 mil 757 millones de pesos
para la organización del proceso electoral de
2024, es decir, solo un incremento de
11.02% respecto a los recursos ejercidos
durante 2018. El próximo viernes este

anteproyecto será sometido a la aprobación
del Consejo General del INE y se incluye
además un presupuesto precautorio de tres
mil 258 millones de pesos para la realización
de una eventual Consulta Popular, y
contempla otro precautorio para alguna
elección extraordinaria. Los montos dados a
conocer el lunes pasado por la Comisión de
Presupuesto del INE, no incluyen las
prerrogativas a los partidos políticos.
“Hemos hecho un esfuerzo de austeridad y
logramos una buena forma de mostrar
cómo se han gastado los recursos entre los
solicitado y lo ejercido”, señaló Carla
Humphrey, presidenta de dicha comisión…

Las “corcholatas” de AMLO prácticamente
han sido borradas de los principales
espacios de los medios de comunicación y
las redes sociales y sólo se han pagado y
difundido los espacios de las encuestas en
donde aseguran Claudia Sheinbaum va
encabezando la carrera por la candidatura
presidencial de Morena, aunque la ex jefa de
Gobierno de CDMX se haga bolas con los
datos, diga tonterías y sólo sea un eco de la
voz de Palacio Nacional. Como las reglas
internas de Morena, dictadas por AMLO
excluyeron el debate, la confrontación de
ideas para hablar sólo de unidad en torno a
la 4T…Marcelo Ebrard es el “rebelde”, ya
denunció lo tantas veces expresado en torno
a la publicidad de la corcholata preferida,
sobre la manipulación de encuestas, la serie
de trampas de las cuales Mario Delgado
tiene gran experiencia en montarlas
siempre contando con el respaldo
presidencial para permanecer impune ante
cualquier acusación sobre delitos
electorales…

En el otro lado, el del FAM, la salida de
Enrique de la Madrid deja al descubierto las
mañas de “Alito” como líder del PRI al operar
en favor de Beatriz Paredes, generando
como se verá en breve, otro enfrentamiento
con el panismo. La ex de muchos cargos,
incluyendo la gubernatura de su entidad
natal, no puede ya moverse y si bien no se
le esta visualizando en una competencia
deportiva, ya no es tiempo, ya se le fueron
las oportunidades y sólo aporta el bla-bla-
bla y, por supuesto, una traición del tamaño
de las acostumbradas durante toda su vida
política, pública y privada. Tiene el Frente
en los extremos al PRI y a quien reitera no
milita en ninguno de los partidos de la
alianza. El PAN, con Creel, está desdibujado
y en un tercer lugar cuando afirmaron
serían quienes decidirían el candidato
2024…

Impresentables gobernadoras serán
anfitrionas de López Obrador. Layda
Sansores lo tendrá el primero de septiembre
al seleccionar a Campeche para rendir su
penúltimo informe de gobierno. Delfina
Gómez compartirá la entrega del gobierno
del Estado de México la noche del 14 de
septiembre. Se alteró la ceremonia llevada a
cabo durante muchas décadas para hacer
presente solamente a la “maistra” en el
balcón desde donde se da el tradicional
Grito. Observemos el nivel al cual ha
descendido la política y los políticos de
México.
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De veras que los políticos mexicanos no
cambian por más que quieran simular un
cambio, siempre nos dan más de lo
mismo, en qué cabeza cabe que Francisco
Javier García Cabeza de Vaca es un
estratega en seguridad. Un prófugo de la
justicia fue designado por el Frente
Amplio por México como su coordinador
en materia de seguridad, ¡imagínese!

El ex gobernador de Tamaulipas
coordinará “las mesas de expertos en el
tema de seguridad” del Frente Amplio por
México, porque según el boletín del Frente
que piensa derrotar a Morena en las
elecciones del 2024, “logró disminuir los
niveles de violencia en la frontera y los
municipios de Tamaulipas”.

Nada más falso, durante su gestión al
frente del gobierno tamaulipeco, las
bandas delincuenciales llegaron hasta el
frente del Palacio de Gobierno en Ciudad
Victoria y en la frontera fueron constantes
los bloqueos, enfrentamientos y quema de
vehículos sobre todo en los municipios
fronterizos de Nuevo Laredo, Reynosa y
Matamoros.

Cuando el panista gobernó Tamaulipas
por las carreteras del estado, en especial,
las que van a la frontera se podían
observar camionetas (trocas) repletas de
sicarios, que pasaban frente a las patrullas
de la policía estatal sin que nadie los
molestara.

Fue tan mala la administración de
Cabeza de Vaca que el panista avecindado
en los Estados Unidos no pudo llevar a la
gubernatura del Estado a su compadre
César Verástegui “El Turco” un personaje
de pésimos antecedentes que fue
derrotado en las urnas por Américo
Villarreal, pese a los millonarios recursos
que le inyectaron a su campaña de las
arcas tamaulipecas.

El flamante estratega en seguridad del
FAM tiene abiertas ni más ni menos que
42 carpetas de investigación, motivo por

el cual no se presentó a registrarse como
frustrado aspirante a la candidatura por
la oposición.

En el boletín del Frente Unido por
México se advierte que coordinará las
mesas con expertos en seguridad,
¿cruzará la frontera para estar presente
en las mismas? o bien ¿lo hará vía remota
a través del internet?

Si a esas vamos mejor por qué no
integran un consejo para la seguridad con
la participación del mismo Cabeza de
Vaca, el gobernador de Guanajuato, Diego
Sinhue Rodríguez e invitan al gobernador
de Jalisco Enrique Alfaro que simpatiza
con el Frente, ¿cómo la ven?

Por cierto, todo hace suponer que la
elección del candidato o candidata
presidencial del Frente Por México será
una farsa como lo adelantó Beatriz
Paredes en el Primer Foro que realizaron.
Al final los panistas se van a despachar
con la cuchara grande.

++++
Qué no les extrañe si el senador Miguel

Ángel Mancera aparece en la próxima
legislatura como diputado de Morena y
hasta con la presidencia de una Comisión.
No hay que olvidar que el senador no está
afiliado al PRD, partido que lo hizo jefe de
Gobierno de la Ciudad de México y
Senador de la República. ¿Será que le
sacaron el expediente y por eso presentó
la impugnación ante el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación? Con la
diputación tiene garantizada la
impunidad una vez que pierda el fuero el
próximo año, ¿no creen?..Alcaldesa
Sandra Chávez, antes de lanzarse para la
jefatura del GDMX por qué mejor no
repara las calles de su demarcación sobre
todo las de las colonias Cuauhtémoc y
Roma en donde existen grandes baches
que muchas veces son tapados por los
vecinos con basura o cualquier otro
desperdicio, qué cinismo alcaldesa.

Mientras China y Rusia están ambos de
acuerdo en que Irán sea incluido ya dentro
de los BRICS otro gran punto de discusión
en la agenda tiene que ver con el impulso
de una moneda diferente al dólar algo a
lo que Putin viene urgiendo y más desde
que parte del sistema financiero ruso
quedó desconectado del sistema SWIFT
como consecuencia de la invasión de las
tropas rusas a Ucrania el 24 de febrero de
2022. 

Una semana después de la invasión, el
sistema SWIFT anunció que a petición de
Estados Unidos, Reino Unido, Canadá,
Australia, Japón y la UE, un grupo de
bancos rusos quedarían desconectados de
su sistema. 

El sistema SWIFT es un método de
mensajería dominante que sustenta las
transacciones financieras globales. Dicha
medida anunciada es una de las
herramientas más poderosas que las
autoridades occidentales han utilizado
para castigar a Rusia por lo que Moscú
describe como una "operación especial" en
Ucrania.

Los bancos fueron elegidos en función de
sus conexiones con el estado ruso, con
bancos públicos ya sancionados después
de la anexión de Crimea por parte de
Rusia en 2014.

En junio del año pasado, el Sberbank el
mayor prestamista de Rusia fue incluido
en la lista de bancos rusos desconectados
del SWIFT asestándole un duro golpe al
Kremlin.  También fueron añadidos el
Credit Bank of Moscow y el Russian
Agricultural Bank.

A la fecha, son diez los grandes bancos
rusos los que están desconectados del
SWIFT lo que implica que el 60% del
mercado bancario de Rusia está
desconectado del sistema financiero
internacional.

De todos los miembros BRICS es la
economía rusa la que tiene mayores
problemas  debido a las sanciones y
aunque en un principio se estimaba un
mayor daño económico, sus ventas de
petróleo y gas a China y a otros países con
los que ha intensificado sus relaciones
comerciales,  han permitido que la caída
sea más suave.

De acuerdo con el Fondo
Monetario Internacional (FMI) en 2022 el
PIB de Rusia cayo 2.1%; en comparación,
sus otros compañeros BRICS tuvieron el
siguiente desempeño: la economía de
Brasil creció 2.9%; la de India 7.2%; por su
parte, China creció 3% y Sudáfrica 1.9 por
ciento.

Las perspectivas para 2023, según el
FMI, son las siguientes: un PIB de 2.1%
para Brasil; de 1.5% para Rusia; en el caso
de India de 6.1%; de China y Sudáfrica, de

5.2% y 0.3% por ciento, respectivamente. 
La realidad es que China está ayudando

a Rusia a suavizar el impacto de las
sanciones y del veto occidental y aunque
China tiene su propio sistema para
operaciones paralelas financieras, el 70%
de sus operaciones pasan por el sistema
SWIFT. 

A COLACIÓN
El pasado lunes 14 de agosto, el rublo

cayó a su punto más bajo en 17 meses, el
Banco Central Ruso  ha tenido que subir
un 12% las tasas de interés y ha salido a
vender divisas. 

El rublo ha perdido aproximadamente
una cuarta parte de su valor frente al
dólar desde que Rusia invadió Ucrania el
año pasado. Las sanciones occidentales
han dañado la balanza comercial de Rusia
y el gasto militar se ha disparado a
medida que la ofensiva relámpago
originalmente prevista por el Kremlin se
ha convertido en una agotadora batalla de
desgaste sin un final a la vista.

El Banco Central de Rusia dijo el lunes
que la repentina caída en el valor no
amenazaría la estabilidad financiera
general del país, y atribuyó la caída a las
exportaciones rezagadas junto con una
mayor demanda de importaciones.

"La principal fuente del debilitamiento
del rublo y la aceleración de la inflación es
la política monetaria blanda", escribió
Maxim Oreshkin, asesor económico del
presidente ruso Vladimir Putin, en un
artículo de opinión para la agencia de
noticias Tass. "El Banco Central tiene todas
las herramientas para normalizar la
situación en el futuro cercano".

Por su parte, el Washington Post
señaló que Rusia enfrenta un déficit
presupuestario y una escasez significativa
de mano de obra que también han
contribuido al aumento de la inflación.  A
Putin no le han salido bien sus cálculos
militares y con él nos ha arrastrado a
todos, China no podrá ser el salvador
eterno de Putin porque la economía china
tiene también sus válvulas rojas. 



Infobae 
El trastorno por déficit de

atención e hiperactividad (TDAH)
afecta a millones de niños en el
mundo y a menudo continúa en
la edad adulta. Esta condición
incluye una combinación de
problemas persistentes, como
dificultad para mantener la
atención, hiperactividad y
comportamiento impulsivo. Los
niños con TDAH también pueden
presentar baja autoestima,
dificultad para relacionarse o
menor rendimiento escolar.

Se trata de un problema
frecuente, con una prevalencia de
entre el 4 y el 5% de la población,
según la Organización Mundial de
la Salud (OMS). Por otro lado, de
acuerdo al DSM-5 (2014), la
prevalencia del trastorno se sitúa
en torno al 5% de niños en edad
escolar y al 2,5% en la edad
adulta.

La doctora Silvia Ongini (MN
69.218), psiquiatra infanto-juvenil
del Departamento de Pediatría
del Hospital de Clínicas de la UBA
explicó a Infobae: “A veces se
tiene temor a acudir a un
profesional de la salud mental o a
un pediatra para preguntarle por
estas ‘dificultades de conducta’,
como son llamadas
genéricamente. En realidad, son
manifestaciones de un niño o
niña que no la está pasando bien
y un diagnóstico temprano es
fundamental para aliviar esos
padecimientos”, sostuvo.

Cómo se manifiesta el TDAH
El trastorno se presenta de tres

maneras: predominio de falta de
atención, predominio de
hiperactividad con impulsividad
o mixto. Se da debido a una
predisposición genética, factores
neurobiológicos, fisiológicos y/o
epigenéticos.

De acuerdo a la especialista,
afecta lo social y lleva a que la
persona tenga baja autoestima
“porque se da cuenta de que no
rinde como los demás, que pasa a
ser la ‘molestia’ de la clase o la
casa, que no puede jugar con sus
pares. Esto hace que sufra, que se
sienta menos y que la pase mal.
Es un loop que genera mayor
ansiedad y mayor desatención”.

Para que una persona sea
diagnosticada con TDAH, dijo la
experta, tiene que reunir ciertas
características, que se detectan

muchas veces en sus primeros
años de vida y se ven en la
escuela, en el hogar y en otros
ámbitos:

1. Dificultad para prestar
atención a detalles en tareas a
realizar

2. Dificultad para mantener la
atención incluso en actividades
recreativas

3. No escuchar o “estar en otro
mundo” aunque no haya algo que
esté distrayendo

4. Dificultad para terminar
tareas o cumplir consignas

5. Dificultades para organizar
las actividades, poner en orden
sus materiales, lo que lleva a que
pierdan objetos, en muchos casos
importantes

6. Enojarse y frustrarse mucho
si tienen que hacer cosas que no
les gustan, lo cual potencia la
desatención

7. Distraerse con mucha
facilidad con cualquier estímulo
externo

8. Olvidarse de acciones
cotidianas como, por ejemplo,
apagar la luz por más que se le
repita que lo haga

9. Dificultad para planificar. A
veces toman decisiones

impulsivamente y desde lo
emocional porque les cuesta
planificar

10. Hiperactividad. Mueven
manos y/o pies de un lado a otro
sin un propósito determinado

Según explicó Ongini, para
evitar confusiones con otro tipo
de trastornos es importante
acudir al pediatra o a un
profesional de la salud mental
cuando ya se notan algunos de
los síntomas. “Varias de estas
características se comparten con
otras afecciones que pueden ser
emocionales, como la ansiedad o
la depresión, y/o que pueden
estar interfiriendo en funciones
cognitivas como la atención y
también generando
hiperactividad”.

Cómo se trata el TDAH
El tratamiento es multimodal.

Por un lado, según explica Ongini,
es necesario brindar
herramientas a quienes tienen el
trastorno:

- En la casa, ayudar a que tengan
una rutina o estructura. Esta les
ayuda a completar las tareas, los
gratifica y les permite sostener y
ejercitar la memoria y la atención,
que pueden enfocarla en otras

cosas.
- En la escuela, adaptar los

contenidos para que no requieran
procesos largos que les cueste
sostener, produciendo un
aumento en su frustración.

- Darles herramientas o
acompañamiento, incluso
muchas veces requieren maestras
integradoras o adaptación
curricular.

- Limitar el uso de las pantallas
y fomentarles la lectura de
cualquier libro de cuentos
adecuados a la edad. También es
importante que los adultos
destinen tiempo a jugar con ellos.

En otros casos, los profesionales
sugieren acudir a fármacos. Al
respecto, Ongini afirmó que
“cuando se necesita la
medicación, se notan claramente
las mejoras. Favorece la atención
porque ayuda a filtrar todos los
demás estímulos en el ambiente
para que pueda facilitar la
atención y concentrarse en
aquello que necesitan atender.
Les contribuye mucho al
rendimiento y eso también
influye en su autoestima, sin
generar dependencia”.

Pantallas, padres y madres en la

mira
Desde hace años, los pediatras

vienen alertando sobre el uso de
los dispositivos. “Se asocia con
atención deficiente, falta de
control de la conducta, retraso del
lenguaje y déficit en la función
ejecutiva”, señala una publicación
de la Sociedad Argentina de
Pediatría.

Coincidentemente, Ongini
explicó que genera una
adaptación para una atención
breve: “Los dispositivos les dejan
a los niños todo servido en
bandeja. Les dan estímulos
cambiantes muy rápido y no les
exigen tener atención sostenida
durante un periodo considerable
como para poder comprender y
realizar una tarea, lo cual es
funcional a esta dificultad de
sostén de atención por un
periodo adecuado”.

Sin embargo, la especialista del
Departamento de Pediatría del
Clínicas advirtió que “es cada vez
más frecuente encontrar que
vienen padres o madres con sus
niños muy chiquitos por distintos
motivos y que los ponen con un
celular para que se queden
tranquilos en el consultorio”.
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Cuáles son las 10 señales del TDAH,
según un informe del Hospital de Clínicas
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Infobae 

Mark Zuckerberg anunció la
nueva manera de enviar
contenido en WhatsApp sin tener
que perder calidad, algo que
beneficiará a aquellos usuarios
que usan la plataforma para
compartir imágenes de trabajo o
fotografías que luego estarán en
un formato más grande.

Esta función llegará a todos los
usuarios en el mundo en el
transcurso de las próximas
semanas y por ahora solo estará
disponible para el envío de
imágenes, ya que para los videos
en HD “llegará pronto”, según
Meta.

Paso a paso para enviar
imágenes HD

WhatsApp se encargó de que
esta función se integre de una
manera intuitiva y sencilla para
los usuarios. Así que no es
necesario tener que hacer una
configuración general previa para
los chats, sino que se aplicará de
manera específica para el envío
de cada contenido.

La plataforma preguntará cada
vez que se quiera mandar una
fotografía en un chat si se desea
hacer en calidad estándar o en HD
a través de un botón en las
herramientas de edición. Así se
podrá usar:

1. Abrir WhatsApp.
2. Entrar al chat donde se va a

enviar el contenido.
3. Ir al símbolo de envío de

imagen ubicada en la caja de
texto, como normalmente se
comparten en estos contenidos.

4. Escoger la fotografía.
5. Antes de enviarla, en la parte

superior, junto a las herramientas
de edición, aparecerá el ícono HD.
Al pulsarlo se abrirá un menú
para escoger la calidad, por lo que
se debe seleccionar la más alta.

6. Enviar el contenido al chat.
Dentro de la conversación, la

imagen tendrá un pequeño
símbolo HD en una de las
esquinas, para indicar que se
trata de un contenido de alta
calidad, diferente al estándar.

Además, WhatsApp confirmó
que el formato que continuará
como predeterminado es el de
calidad estándar para que el
envío sea más rápido. En caso de
recibir un contenido HD y no
tener la conexión necesaria para
descargarlo, se podrá mantener la
resolución menor para

visualizarlo o actualizarlo a HD.
WhatsApp permite compartir

pantalla en videollamada
Mark Zuckerberg anunció la

llegada de una nueva
actualización de WhatsApp, que
ahora permitirá una función
especial para compartir pantalla,
además de poder usar el modo
horizontal durante una reunión
virtual y hacer presentaciones
para equipos de trabajo digitales.

La función compartir pantalla es
útil en el formato horizontal para

mostrar presentaciones con
diapositivas o documentos en
formato PDF. Esto hace que la
visibilidad para los usuarios que
se encuentran en las versiones de
escritorio de la aplicación sea la
mejor posible en lugar de verse
distorsionada por el tamaño de la
pantalla del celular.

Para habilitar la función
Compartir pantalla, los usuarios
deberán pulsar el botón que
incluye un ícono con forma de
celular que se ubicará en la parte
inferior central de la pantalla.
Una vez activada, el sistema
enviará una notificación en la que
se indica cuáles serían las
consecuencias de la activación de
esta función.

En ese sentido, es preferible solo
compartir la pantalla al momento
que se tenga aquella información
que será útil para la presentación,
de modo que se evite la filtración
de datos personales o sensibles
que ninguna otra persona debería
conocer.

Al igual que en el resto de
comunicaciones en WhatsApp, la
función de cifrado de extremo a
extremo también estará activa al
momento de realizar estas
videollamadas y toda la
información que se presente en la
pantalla usando la aplicación
estará protegida por la
plataforma de modo que nadie
más pueda acceder a ella.

WhatsApp tiene una nueva forma de enviar
imágenes: cómo verlas en alta definición



Milenio 

Para evocar la aportación que
realizó Amparo Amparín Serrano
(1965-2022) en la cultura y en el
diseño gráfico, pero también
como impulso y reconocimiento
al trabajo creativo de mujeres
mexicanas, se anunció la creación
del premio que lleva su nombre.

La convocatoria del Premio
Amparo Serrano, con el lema
“Color a quien honor merece”
estará abierta del 21 de agosto al
15 de noviembre. En conferencia
de prensa, Amparo Espinosa,
madre de la creadora de Distroller
y presidenta de la Fundación
Espinosa Rugarcía IBP (ESRU), que
impulsa esta iniciativa, dijo que lo
realizado es a través de la
asociación civil Documentación y
Estudios de Mujeres (DEMAC).

“Los premios hacen milagros
porque son un parteaguas en la
vida de las personas: vale la pena
reconocer a la gente. Mi hija,
como bien se sabe, fue
diseñadora gráfica y tuvo la
posibilidad de desarrollar su

creatividad; vi el impacto que
tuvo el trabajo de mi hija. Yo fui
su mamá y ella mi maestra,
porque siento que a través de su
diseño impactó la vida de
muchísimas personas”.

Abierta a mujeres mexicanas de
21 años en adelante, la
convocatoria y el premio están
divididos en dos categorías:
Gráfica / visual libre e Innovando
el Amparinismo. La primera
contempla imágenes fijas o en
movimiento, en técnica libre: reel,
video, ilustración, cartel, portadas
de discos y libros; la segunda está
enfocada en innovación de
juguetes (muñecos, figuras), en la
que se contempla la entrega de
un prototipo inspirado en
elementos de la marca Distroller.

El fallo, comentó Amparo
Espinosa, “será anunciado a
finales de enero de 2024 y
recibirán un estímulo económico
de 100 mil pesos”.

“VIRGENCITA PLIS”
Este premio busca que se sigan

rompiendo parámetros y crear
nuevas propuestas. Junto con su

nieta, la ilustradora Camila West
Serrano, Espinosa recordó una
anécdota de cuando Amparín era
pequeña: “A los cuatro o cinco
años daba clases, según ella,
entonces un día hizo un cuadro y
lo colgué junto a una obra de un

pintor, creo que era un Tamayo.
Dice que cuando ella vio su
cuadro ahí, dijo: “Debe de ser
bueno este cuadro porque mi
mamá lo está colgando”. Esa es la
necesidad que tenemos de que
alguien te reconozca, lo que tiene
que ver con este premio”.

En la conferencia también
estuvo presente la maestra
Blanche Toffel, directora de la
Facultad de Diseño de la
Universidad Anáhuac, alma
mater de la responsable de
personajes y diseños como
“Virgencita plis”.

“No tuve la fortuna de
conocerla, pero sí conocí su
legado: definitivamente era una
persona creativa, talentosa,
trabajadora, con alma artística.
Llegó con ideas a muchas
personas y a lugares lejanos,
mostrando la capacidad que tenía
de crear momentos especiales e
historias distintas. Amparín es un
gran ejemplo a seguir para las
nuevas generaciones y las nuevas
diseñadoras en todos los ámbitos.
Ha sido una gran emprendedora
y pionera de la imaginación”, dijo
Toffel.

10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
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Lanzan premio Amparo
Serrano dirigido a diseñadoras
y creativas mexicanas



Infobae 
La lucha contra la soledad y el

aislamiento de los ancianos lidera
la lista de prioridades de Países
Bajos, no solo por parte del
gobierno neerlandés sino
también de otras instituciones: el
proyecto Más cerca de Vermeer
lleva a este artista de tour por las
residencias de ancianos como
distracción y para mejorar la vida
cotidiana de personas con
movilidad reducida.

Numerosas réplicas de pinturas
del neerlandés Johannes Vermeer
cuelgan de paredes de las
residencias de mayores y centros
de cuidado de Países Bajos de
forma temporal, por iniciativa del
Rijksmuseum de Ámsterdam, que
busca acercar el arte a las
personas que tienen dificultades
para ir a ver los cuadros en la
pinacoteca. El Rijksmuseum se ha
asociado con la compañía Philips
para este proyecto, que es una
“recreación especialmente
construida” de cuatro réplicas
realistas de obras del artista del
Siglo de Oro neerlandés: La carta
(1669-1670), Mujer leyendo una
carta (1663-1664), La lechera
(1657-1658), y La callecita (1658).

“Las pinturas están
especialmente iluminadas y
colgadas lo suficientemente bajas
para que los usuarios de sillas de
ruedas puedan verlas
correctamente. Los empleados de
Philips han sido formados como
guías de museos para esta
iniciativa. Estarán presentes para
proporcionar información sobre
Vermeer a demanda. Todos los
residentes recibirán un folleto
informativo sobre la exhibición”,
explicó el Rijksmuseum. La
exposición permanece en cada
hogar de mayores unas tres
semanas, antes de trasladarse al
siguiente destino, y estas réplicas
pueden realmente tocarse y ser
examinadas sin prisas.

EL ARTE EN TOUR
La idea de llevar el arte a las

residencias nació durante la
pandemia, como medio de
distracción y para mejorar la vida
cotidiana de los mayores, que no
podían recibir visitas ni tampoco
acudir a los museos. El
Rijksmuseum lanzó entonces el
tour de La ronda de noche (1642),
que exhibió cuatro réplicas en
tamaño real de la obra maestra de

Rembrandt en hospitales y
residencias de Países Bajos.

Tras el éxito de esa gira, que aún
continúa, el Rijksmuseum decidió
continuar con la misma iniciativa,
pero con obras de Vermeer, y ya
tiene solicitudes de tantas
residencias que los próximos dos
años están reservados. Los
hogares de mayores pueden pedir
prestadas estas réplicas a un
coste de 250 euros por cada tres
semanas. El propio Rijksmuseum
acogió hasta principios de junio
una exhibición histórica en
Ámsterdam en la que mostró 28
de las 37 pinturas de Vermeer, lo
que fue la exposición de mayor
éxito de la historia de este museo,
con 650.000 visitantes de 113
países en 16 semanas.

Desde el 7 de junio y hasta el 10
de octubre, seis cuadros de
Vermeer permanecen expuestos
en la Galería de Honor del
Rijksmuseum. Cuatro de ellas
pertenecen a la colección del
museo y las otras dos son Joven
con sombrero rojo, de la Galería
Nacional de Arte de Washington,
y Mujer joven sentada ante el
virginal, de la Galería Leiden de
Nueva York.

LA SOLEDAD
Esta no es la primera iniciativa

contra la soledad entre personas
mayores en Países Bajos. La
compañía ferroviaria neerlandesa
NS entregó en diciembre
componentes de trenes a una
veintena de residencias en Países
Bajos para que puedan crear sus

propios vagones y permitir así
que los ancianos con demencia
vuelvan a sentir la experiencia de
viajar en tren sin salir del edificio.

Asientos auténticos, un cubo de
basura con tapa, un
portaequipajes, una mesa
plegable, y una pantalla con la
ruta para construir un vagón en
una residencia que garantice un
auténtico viaje en tren. La idea es
ofrecer una distracción y
estimular los sentidos para que
ancianos con demencia recuperen
recuerdos positivos, entre ellos un
trayecto en tren con vistas a
paisajes característicos de
campos neerlandeses.

“Hemos colaborado mucho con
las residencias de ancianos, pero
esta es la primera vez que lo
hacemos a gran escala. Antes
dimos componentes de tren a
residencias en Oss y La Haya, y
construyeron dos preciosos
vagones”, explicó Anne van der
Wel, una portavoz de NS. Los
componentes usados para
construir estos vagones
provienen de antiguos trenes de
dos pisos que se reciclan gracias
al trabajo de voluntarios amantes
del mundo ferroviario.

Según datos oficiales, Países
Bajos tiene 3,5 millones de
personas mayores de 65 años, lo
que aumentará a 4,8 millones en
2040. Hay alrededor de 290 mil
personas con demencia y pérdida
de habilidades cognitivas en
Países Bajos y se prevén unos 420
mil en 2030 y 520 mil en 2040.
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Tour de Vermeer: Países Bajos
acerca la obra del pintor neerlandés
a las residencias de ancianos
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Infobae 
Paranoia o realidad. La

protagonista de La otra chica
negra (The Other Black Girl) se
encuentra atrapada en este
dilema cuando deja de ser la
única mujer afroamericana en su
espacio de trabajo. Con Rashida
Jones como productora ejecutiva,
la serie que se estrenará vía
Star+ para América Latina es una
adaptación de una novela
publicada en 2021. El thriller
psicológico apunta los reflectores
al talento de Sinclair Daniel y
Ashleigh Murray en los roles
estelares.

Este relato sigue a Nella Rogers
(Daniel), asistente editorial en
una compañía neoyorquina. No
disfruta su empleo, pues está

cansada de ser manipulada y
marginada como la única
empleada negra en Wagner
Books. Por ese motivo, se
emociona cuando llega Hazel-
May McCall como su nueva
compañera. Contrario a sus
pronósticos, Nella no encuentra
complicidad con esta persona;
sino, todo lo opuesto.

Rogers recibe la noticia de un
ascenso, pero comienza a notar
comportamientos extraños.
Alguien parece estar vigilandola y
también empieza a recibir notas.
“Deja Wagner ahora mismo”, se
lee en uno de los papeles. Para
complicar la situación, Nella
siente una atmósfera siniestra,
con visiones y experiencias
aterradoras en la oficina, que la

llevan a cuestionar su cordura.
La ficción presenta a Brittany

Adebumola, Hunter Parrish,
Bellamy Young, Eric McCormack
y Garcelle Beauvais como
integrantes del reparto. Jordan
Reddout y Gus Hickey son co-
showrunners en la adaptación del
best-seller escrito por Zakiya
Dalila Harris que se ha dividido
en 10 episodios para el medio
visual.

“Ayudar a adaptar The Other
Black Girl para la televisión es el
reto creativo más grande que he
asumido. Pero también fue el más
satisfactorio, pues me permitió
ver todas las formas en que mi
idea original no solo podría
expandirse, sino re-imaginarse
para este formato”, expresó la

autora para EW.
Sinclair Daniel ya tiene

experiencia con el género de
terror. Previamente, ingresó a la
franquicia de La noche del
demonio con el rol de Chris
Winslow en La puerta roja, la más

reciente película de la saga de
miedo. Por otro lado, Ashleigh
Murray es reconocida por su
personaje Josie McCoy en la serie
Riverdale.

La otra chica negra se estrenará
en Star+ el 13 de septiembre.

“La otra chica negra”, la
próxima serie de Star+
cargada de suspenso
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El juguete homicida creado por

Don Mancini se prepara para un
regreso televisivo a lo grande.
Luego de dos exitosas
temporadas, la serie de Chucky
desembarcará con una nueva
tanda de 8 episodios justo a
tiempo para Halloween.

La serie producida por SyFy y
USA Network es una expansión
de la franquicia Child’s Play, que
comenzó en 1988 e incluye un
total de siete películas y un
reboot. Chucky, que está en
continuidad con las siete
películas originales, sigue al
muñeco interpretado por Brad
Dourif, en su regreso a la ciudad
de Hackensack para atormentar a
un grupo de adolescentes.

Desarrollada y escrita por Don
Mancini, esta serie que combina
el humor negro con elementos
slasher, trae de regreso a los
personajes más relevantes de la
franquicia cinematográfica
incluyendo al Andy Barclay de
Alex Vincent y a la Nica Pierce de
Fiona Dourif. En una
actualización reciente, también se
confirmó el regreso de Jennifer
Tilly, otro personaje central
dentro de la mitología del
muñeco diabólico. La fecha de
estreno de la tercera temporada
de Chucky está fijada para el 4 de
octubre de 2023 y en Estados
Unidos hará su debut en tres
plataformas diferentes: Peacock,
SYFY y USA. Para los países de
Latinoamérica se espera un
lanzamiento a través de Star+.

La tercera temporada de Chucky
ya tiene fecha de estreno
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DURANGO, DGO.

El Instituto Estatal del Deporte,
encabezado por César Omar
Cárdenas Reyes, continúa
impulsando el desarrollo de
actividades deportivas en
Durango. Tras la celebración de la
primera reunión a principios de
agosto, donde se presentó el
informe de participación en los
Nacionales CONADE 2023 por
parte de los taekwondoines, se
llevó a cabo una segunda reunión
con asociados y dirigentes
deportivos.

Durante el encuentro, se revisó
el plan de trabajo de la Asociación
Estatal de Taekwondo de
Durango (ATKDDGO) para el ciclo
2024. Entre los aspectos
destacados se encuentran la
reglamentación, la realización de
evaluaciones periódicas, la
actualización de un censo

sectorizado de atletas, la
elaboración de un cronograma de
actividades y la realización de
capacitaciones en diferentes
niveles.

En la reunión estuvieron
presentes destacados miembros
de la ATKDDGO, como los
entrenadores Jose Luis Hernández
Vázquez, Armando Ramirez
Figueroa y Gerardo Fraire
Cisneros, quienes acompañaron
al presidente de la asociación,
Jonathan Salazar Castejón.
También estuvieron presentes
representantes del Instituto
Estatal del Deporte, como el
subdirector Rubén Ontiveros
Palacio, Karla Gómez, Fernando
Medel, Efraín González y José Luis
Cabrales.

Cárdenas Reyes reafirmó el
compromiso del gobierno de
Esteban Villegas Villarreal de
continuar trabajando en
colaboración para impulsar el

crecimiento del deporte en
Durango. Con este plan de
trabajo para el ciclo 2024, se

espera fortalecer la práctica del
taekwondo y seguir fomentando
el talento de los deportistas en el

estado, y tener más deportistas
que representen
#ElValorDeNuestraGente.
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NATACIÓN

Andrea Santos,
brillante en el CCCAN
Campeonato de
Natación 2023
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Salvador ha sido testigo de un

deslumbrante logro en el mundo
de la natación, gracias a la
destacada atleta duranguense
Andrea Santos Arámbula. En el
marco del CCCAN Campeonato de
Natación 2023, Andrea ha
conquistado su segunda medalla
de oro en una actuación
excepcional que ha dejado a

todos impresionados.

LA PRUEBA
La competición se centró en la

prueba de los 100 metros estilo
dorso, y Andrea Santos Arámbula
no dejó lugar para la
incertidumbre. Su desempeño en
esta prueba fue simplemente
sobresaliente, destacándose en
cada brazada y demostrando su
dominio en el agua. En un evento
donde la competencia era intensa
y los estándares altos, Andrea se
alzó con la victoria en el carril 5,
convirtiéndose en la nueva
campeona centroamericana de la
categoría.

LA MARCA
Los números hablan por sí

mismos: en los primeros 50
metros, Andrea logró una
impresionante marca de 31.62
segundos, estableciendo el tono
para una actuación asombrosa.
Manteniendo su ritmo y
determinación, en el segundo
tramo de 50 metros, registró un
tiempo de 33.28 segundos,
culminando su recorrido con un
tiempo total de 1:04.90 minutos.
Este esfuerzo titánico le aseguró
no solo la victoria, sino también
un lugar en el corazón de todos
los espectadores y seguidores de

la natación.

TRABAJO ARDUO
Este triunfo es un testimonio de

la dedicación y el arduo trabajo
de Andrea Santos Arámbula en su
carrera como nadadora. Su pasión
por el deporte, su perseverancia
y su búsqueda constante de la
excelencia la han llevado a la
cima del podio en una de las
competiciones más prestigiosas
de la región. Su hazaña es un
orgullo para Durango y para todo
México, y su nombre quedará
grabado en la historia de la
natación centroamericana.

INSPIRA
Andrea Santos Arámbula

continúa inspirando a jóvenes
deportistas y demostrando que
con determinación y
compromiso, los sueños pueden
convertirse en realidad. Su
segunda medalla de oro en el
CCCAN Campeonato de Natación
2023 es una muestra de su
talento innato y su capacidad
para superar cualquier desafío en
su camino. Sin duda, esta joven
nadadora ha dejado una huella
imborrable en las aguas de El
Salvador y en el corazón de todos
los aficionados al deporte
acuático.

LLlleeggóó  eell   sseegguunnddoo  oorroo  
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FUTBOL

En el nacional de futbol
femenil, ninguno de
los tres equipos
locales pudo entrar a
semifinales 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Campeonato Nacional Villista

de Futbol Femenil Sub-18 ha
llegado a su etapa de semifinales,
y la emoción en el terreno de
juego es palpable mientras los
equipos luchan por avanzar hacia
la gran final. 

SOLO CUATRO
Solo cuatro equipos sobreviven

en esta contienda deportiva:
Sonora, Sinaloa, Yucatán y Baja
California. Mientras los equipos
de Durango y Chiapas se
despiden con la cabeza en alto,
los equipos restantes han
demostrado su valía y
determinación.

EL TORNEO 
En un torneo tan competitivo,

cada partido es una prueba de
habilidades y estrategias. Los
equipos de Durango han
enfrentado sus desafíos con
pasión y esfuerzo, pero

DDuurraannggoo,,   ssiinn  sseemmiiffiinnaalleess  
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finalmente fue la escuadra de
Baja California quien logró
avanzar a las semifinales al
vencer a Durango C. A pesar de
un valiente esfuerzo por parte de
las estudiantes de la UJED y el gol
de Hatziry López, Baja California
se recuperó en la segunda mitad
y logró darle la vuelta al
marcador con los goles de Sofía
Zumaya y Andrea Gutiérrez.
Aunque las duranguenses lo
intentaron, no fue suficiente para
alcanzar a sus oponentes.

SINALOA
En otro emocionante

enfrentamiento, Sinaloa
demostró su fortaleza al vencer a
Durango A con un marcador de 1-
0. La anotación de Rebeca del
Castillo fue suficiente para
asegurar la victoria y el pase a las
semifinales para Sinaloa.
Mientras tanto, Durango B sumó
2 puntos en su último partido de
la fase de grupos al empatar 0-0
ante Chiapas. Desde la tanda de
penales, las dirigidas por Heraclio
Soto lograron ganar el punto
extra y finalizaron con 4 puntos
en su participación.

SONORA
En el otro frente, Sonora ha

demostrado ser un equipo fuerte
y determinado, terminando la
etapa de grupos como la mejor
selección al derrotar 5-0 a la
Ciudad de México. Nicole
Camarena, Daniela Moreno y
Alexa Quiroz contribuyeron con
los goles que llevaron a Sonora a
la cima de la clasificación.

LAS SEMIS
La agenda de las semifinales

está lista para llevar la emoción
al siguiente nivel. Este viernes a
las 09:30 horas, Sonora se
enfrentará a Baja California en el
campo Rodríguez, mientras que

Sinaloa se medirá a Yucatán en el
campo Mendívil. Los equipos
dejarán todo en el campo en
busca de su lugar en la gran final
y la oportunidad de alzar el trofeo
del Campeonato Nacional Villista.

EMOCIÓN
La pasión, la destreza y la

dedicación de estas jóvenes
atletas están en plena exhibición
en cada partido. Mientras se
acerca el clímax de este
emocionante torneo, los
aficionados al futbol femenil se
preparan para disfrutar de
partidos llenos de acción, tensión
y el espíritu competitivo que
define al deporte. Las semifinales
del Campeonato Nacional Villista
prometen ser una muestra de lo
mejor del futbol femenil juvenil,
y los equipos lucharán con todo
por alcanzar la gloria en la gran
final.
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Alacranes de Durango
Recibe a los Tuzos de
la UAZ, en la
Temporada 23-24

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El telón se abre en el estadio

Francisco Zarco para dar inicio a
la Temporada 23-24 de la Liga
Premier, y los aficionados al
futbol están listos para disfrutar
de una emocionante jornada en
casa. Con un punto en su haber

luego de un empate en su primer
enfrentamiento, Alacranes de
Durango se prepara para su
primer partido en casa contra los
Tuzos de la Universidad
Autónoma de Zacatecas (UAZ), un
enfrentamiento que promete ser
intenso y lleno de pasión.

DETERMINADOS
La novena posición actual de

Alacranes con un punto no es el
comienzo ideal, pero el equipo
bajo la dirección de Ricardo Rayas
se encuentra en una etapa de
adaptación. La falta de partidos

de preparación previos y el
tiempo limitado para armar la
plantilla han sido desafíos a
superar, pero estos obstáculos no
han mermado la determinación
del equipo. César Hinojosa,
exjugador de los Tuzos de la UAZ
y ahora defensa central de
Alacranes, reconoce los desafíos,
pero se muestra optimista sobre
el progreso del equipo.

POCO A POCO
"Nos costó un poco el arranque

allá en Los Cabos, somos una
plantilla prácticamente nueva,

RReeggrreessaa  llaa
eemmoocciióónn  aall
ZZaarrccoo
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nunca habíamos jugado juntos y
estamos en el proceso de
adaptación. Tenemos gente de
mucha experiencia y con el día a
día vamos mejorando en todos
los aspectos y el equipo se ve
mejor", compartió Hinojosa.

CLÁSICO
La rivalidad deportiva entre

Durango y Zacatecas es palpable
y emocionante. Los
enfrentamientos anteriores han
sido partidos reñidos y luchados
intensamente hasta el último
minuto. Hinojosa, conocedor de
esta rivalidad y con experiencia
tanto en los Tuzos como en
Alacranes, está preparado para
enfrentar la intensidad del
encuentro.

RIVAILIDAD
"Existe una rivalidad deportiva

muy interesante. Se que son
partidos cerrados y de mucha
pelea. A mí me tocó jugar y ser
campeón con la UAZ. Va a ser un
equipo que nos va a jugar al tú
por tú. Será un partido muy
interesante, pero nosotros
estamos enfocados en el triunfo,
en aplicar lo que trabajamos
durante la semana en los
entrenamientos. Estamos
concentrados y metidos los 90

minutos para sacar la primera
victoria en nuestra casa y ante
nuestra gente", aseguró Hinojosa.

CÓMO LLEGAN 
El camino de Alacranes en esta

temporada comenzó con un
empate a cero goles frente a Los
Cabos United, un partido lleno de
intensidad y determinación por
parte de la oncena albiverde. La
llegada de los Tuzos de la UAZ
promete un enfrentamiento aún
más desafiante, ya que los
universitarios vienen de una
victoria contundente en la
jornada inaugural al derrotar a
Gavilanes de Matamoros por 3-0.

EL PARTIDO
Este viernes 18 de agosto a las

20:00 horas, el estadio Francisco
Zarco será testigo de este
enfrentamiento lleno de emoción
y pasión. Los aficionados esperan
con entusiasmo este duelo entre
Alacranes de Durango y los Tuzos
de la UAZ, mientras ambos
equipos luchan por dominar el
terreno de juego y llevarse la
victoria. Con la temporada recién
comenzando, las expectativas
están en su punto más alto y el
escenario está listo para una
noche de futbol emocionante en
el Francisco Zarco.

luego de un empate en su
primer enfrentamiento,
Alacranes de Durango se
prepara para su primer partido
en casa contra los Tuzos de la
Universidad Autónoma de
Zacatecas (UAZ)
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